平成 30 年度 豊田中学校 第 3 学 年 学 年 通 信 志を胸に、新たな一歩を踏みだそう!

# We want 優

4月24日 第5号

私たちは「優しさ」「優秀さ」「you(あなた)」がほしい! 文責 杉田 直樹

## 大成功!修学旅行!

### スローガン:「BEST SMILEで出発だ! 古都の歴史を友と学びに」 3組 今田 稜真

子どもたちからのお土産話をたくさんお聞きになられたでしょうか?スローガンにある "BEST SMILE" をこの3日間、至る所で見ることができました。帰りのバスの中では「まだ、帰りたくない~。」という声が聞かれ、学校到着後にバスから降りてきた子どもたちが、満足気な笑顔でお家の方と帰宅していく姿を見て、多くのことを学び、成長できた3日間だったと確信しました。

#### 【1日目】

1人の欠席もなく、128名全員が参加することができました。感動しました。全員が修学旅行の体験を共有できたということ、一生の思い出として、今後、語り合えることに感動です。

また、「真剣に集合!」の行動目標通り、集合時刻の5分前には、きちんと整列して出発式を待つことができていました。そして、バスへ…。雨が



降っていましたが、日頃の行いが良いのか法隆寺に着く頃には晴れ間がのぞいていました。法隆寺では、 せっかく4列で練習した写真隊形が3列に変更になり、各クラスの臨機応変さを早速、試されることに なりました。くぎを一切使わずに建物を長持ちさせる大昔の職人の知恵と技術、柱の丸みなど海外から

の文化伝承など、五重の塔、回廊、夢殿、百済観音像といった国宝に触れ、熱心に学んでいる者もあれば、なぜかカメラマンや先生方を写真に納めて悦に浸っている変な者も。東大寺では、鹿に追われ、大仏さんの大きさに驚き、河村能舞台では「能楽おもしろ講座」を体験し、本物の日本の伝統文化に触れるとともに、人の生き方、在り方、自分のこれからの人生についても緊張感をもって考える貴重な時間を過ごしました。

#### 【2日目】

2日目はタクシー研修。2年の時に考えたコースを、タクシーの運転手さんに詳しく解説していただきながら、1日じっくりと堪能しました。SDGs(持続可能な開発目標)をグループのテーマに、また、"志"を1つの視点として、どのような思いで見学をしてきたのでしょうか?報告書の完成が楽しみです。





また、2日目の夜は、坐禅(座禅)体験を行ってきました。(裏へ続く)

東福寺塔頭 毘沙門堂 勝林寺にて、坐禅を体験しました。1・2組が行うころは、日が暮れ、ライトアップされた幻想的な空間の中、僧侶からお寺のこと、坐禅のことを丁寧に説明していただき、実際に坐禅をしました。

最初は緊張して大人しく坐禅していたものの、2回目の坐禅では進んで、警策(けいさく)で左右の肩を打ってもらう者も多く、めったに味わえない経験をさせていただきました。1・2組は食事、坐禅、という順番でしたが3・4組は坐禅、食事という順番だったため、せっかく落ち着いた心が、次のバイキングで興奮状態になってしまった者が多かったとか…。

#### [3日目]

クラスごとに別れて、体験学習。1組は嵐山でストラップ作り。2・3組は宇治で抹茶体験と平等院鳳凰堂見学、4組は八つ橋作り、東寺見学。それぞれのクラスの雰囲気が、既に現れ、和やかに体験学習が進んでいました。











帰校後に、男子バスケ部員の2人が2人でお金を出し合って買ってくれた八つ橋のお土産を私にくれました。(一緒に行ったのだから、必要ないのだけど)とても有り難い気持ちでいっぱいになりました。 渡してくれたときの2人の照れ笑い、とても爽やかでした。ありがとう。

数々の良い思い出とともに、大きく成長することができた修学旅行、これを次の一歩へとつなげていきましょう!

※保護者の皆様へ、27日(金)の懇談会では、担任から、さらに詳しい話を聞くことができると思います。お忙しい中ですが、学級懇談会への参加もよろしくお願いいたします。

#### 【今日:帰着式の実行委員長の言葉】

「3年生1人1人の自覚と努力により、今回の修学旅行はとてもすばらしいものになったと思います。僕がこの修学旅行で良かったと思うことは2つあります。1つ目は、ルールを守れたことです。ルールを守るということは、みんながしっかりと意識しないとできないことだと思います。特別な活動だけでなく、日常生活でも意識して行動できるとよいと思います。2つ目は、スローガンをしっかりと意識して行動ができたことです。修学旅行で学んだことを今後の日常生活に生かし、1年間「BEST SMILE」でいられるように、みんなで頑張りましょう。」 3年2組 塚本 歩 (つかもと あゆむ)